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先人たちが作ってきた守谷をこれからも
Q さらなる発展に向けて重要な年である
とのことですが、今後の 20 年について
市長の考えを具体的に教えてください。
A 今後さらに加速する少子高齢化の影
響による人口減少の波を避けては通れま
せん。自治体が自立していくことが重要
であると考えます。そのために、「わく
わく子育て王国もりや」、「いきいきシニ
ア王国もりや」、「スマートデジタル王国

もりや」などの大きな政策を打ち、守谷
の未来をつくっていきたい。また、ヤク
ルト２軍施設の誘致など、にぎわいの創
出に積極的に取り組み、スマート IC の
開通などにより雇用を生み、新たな財源
の確保にも努めていきたいと思っていま
す。次世代の子どもたちが守谷に住んで
よかったと思えるようなまちづくりを目
指します。

５　「王国もりや」の未来創り

守谷市の令和 5年度の重点政策はコチラ！

１ ３２ ４

わくわく子育て
王国もりや

いきいきシニア
王国もりや

地域主導・住民主導
による市民王国
もりや

スマートデジタル
王国もりや

守谷市の方針
令和５年度守谷市施政方針

守谷はどこに向かっているのか
令和５年３月定例月議会の初日
に、市長が施政方針演説を行い
ました。施政方針とは、市政を
進めていく方針や考えを示した
ものです。
施政方針の内容は、市ホーム
ページに掲載されていますの
で、右の QR コードからご確認
ください。

松丸修久 市長

伯耆田富夫 議員

＼　CHECK！　／



3 守谷市議会だより　NO.202　（2023.5.10）

保育 ICTシステムについて

アウトリーチ型支援とは？

守谷サービスエリアスマートインターチェンジ
（IC）の具体的な建設計画について

Q 「保育 ICT システムの活用を推進し、
保育士等の業務効率化と、保護者に対す
るさらなる利便性の向上」とあるが、具
体的にどのような形態なのか。
A 公立保育所のＩＣＴシステムは令和４
年度に導入したもので、現在は欠席連絡
などの登降園管理や、写真の販売等に活
用しています。保護者の皆様には保育所

Q 子育て支援関係の「アウトリーチ型支援」とはどのようなことか。

A アウトリーチ型支援は子育て世帯への訪問支援ということで、令和５年度から
予定しています。要支援児童やその保護者、特定妊婦の方を対象として家庭に訪
問して子育てに関する情報の提供を行ったり、家事や養育などの支援を行う予定
で考えています。

Q 今後の守谷の開発の核のひとつとなる
守谷サービスエリアスマート IC の具体
的な建設計画について説明してほしい。
A スマート IC については国にスマート
IC が必要な場所として採択されることが
スタートとなります。今はその前段階で、
今年７月～８月頃の地区準備段階調査の
地区指定を目標にしています。最終的に

との連絡がスムーズになったことを実感
していただいていると思います。 今後は、
さらに子供たちの保育所での様子を数多
く配信していくなど、情報共有やコミュ
ニケーションの充実を図り、保護者の利
便性を向上をしていきたいと考えていま
す。

は令和 12 年の開通を目指して協議して
います。協議の内容は、費用対効果や接
続位置です。どこに接続するのか、どの
ように接続するのかというのを何案か出
して NEXCO と国と協議しているところ
です。

生涯学習の推進 教育改革の推進 子育て支援の充実

令和 5 年度の
主な取組

・自主的な学習活動の支援と機
会、場の提供

・スポーツを楽しむ環境づくり
・心の豊かさを育む芸術、文化の

振興
・歴史、文化資産の継承

・学校教育改革プランとビジョン
・地域とともにある学校づくり
・学びを支える環境づくり

・子育て不安の解消と交流の場の
　提供
・多様な保育サービスの提供
・安心して遊べる場の提供

小菅勝彦 議員

山本広行 議員

海老原博幸 議員
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雨水の適正処理

14の重点施策、その優先順位について

新たなデジタル地域通貨事業とは
またデジタルデバイト対策はどう考えているか

Q 近年の豪雨災害に備えるため、雨水管
理総合計画の策定や雨水管渠の整備を進
める施策で、令和３年度から雨水管渠内の
水位計情報や監視カメラを使っての実証実
験を実施しているが、現状と今後の計画は。
A 現在、稲子田配水樋管、小屋場排水
樋管、雨水マンホール３か所に水位セン
サーを設置し、常時水位を観測しデータ

Q 令和 5 年度の施政方針には 14 の重点施策がありますが、この中で市長が重要だと
考える優先順位を教えてください。

A すべてが重点ですが、私が自ら動かなければいけないという意味では守谷スマート
IC の開設に向けた活動、動きというのが守谷の未来づくりという観点で言えば非常に
重要なポイントであり、今年の前半はそこに注力していくことになると思います。

Q デジタル地域通貨Morinを使った新た
なポイント事業とはどのようなことか。
また、誰一人取り残さないデジタルデバ
イト対策についてはどう考えているか。
A デジタル地域通貨 Morin と連動した
ボランティアポイント、あるいは万歩計
機能を使った健康ポイントなどができな
いか検討しています。また、セキュリ

を収集中です。パソコンやスマートフォ
ンからリアルタイムで確認できる状態に
あり、設定の水位に到達すればアラート
等で職員のスマートフォンに発信し、樋
管の操作を速やかに対応できるようにし
ています。今後、データが整理できれば
市民に対して周知や使用方法についても
検討し、雨水対策に繋げていきます。

ティー対策と合わせて、スマートフォン
が苦手な方のためにサポート窓口の設
置、事業者と連携した講習会、Morinfo
操作画面改修による使い勝手の向上など
によってデジタルデバイト対策を進めて
いきたいと思います。

健康づくりの推進 地域福祉の推進 高齢者福祉の充実 人権の尊重と多文化
共生社会の実現

・健康的な生活習慣の推進
・感染症の予防、拡大防止

・地域福祉活動の活性化
・地域福祉活動の担い手育成と
　活動への支援

・高齢者福祉サービスによる支援
・高齢者の介護予防の推進
・生きがいづくりの機会と社会参

加の促進

・人権尊重意識の向上
・国際交流の推進

渡辺大士 議員

砂川誠 議員

堤茂信 議員
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公有財産の売却予定は

水と緑のパワースポットもりや

Q 新年度の公有財産の売却予定は検討されているのか。

A 一昨年から道路の残地に関してはデータベース化をはかってきました。今後は
積極的に売却をしていく方向で検討していきます。また、大きな土地に関しては、
それぞれの利活用の状況を検討します。

防災・減災対策の
充実

環境にやさしい
生活の創出

信頼できる
行財政運営の推進

活気ある地域
活動の推進

・災害時における行政による支援
　体制の強化
・避難行動要支援者への避難支援
・市民の防災意識の向上

・ゼロカーボンシティの推進
・ごみの減量化及び再資源化への
　取組

・健全な財政運営の推進
・収納率の向上
・柔軟で効率的な組織運営
・ICT（情報技術）の活用
・市民の利便性向上

他２点

・地域コミュニティの充実
・公益活動の促進
・シティプロモーションの推進
・広聴、情報公開の充実

不登校『校内フリースペース』を小学校
拠点校に拡大とは
Q 不登校『校内フリースペース』を小学
校拠点校に拡大とは。
A 不登校児童の心の居場所として、守谷中学
校区では大野小学校、愛宕中学校区では守
谷小学校、御所ケ丘中学校区では大井沢小
学校、けやき台中学校区では高野小学校を
拠点校としてフリースペースを配置します。中
学校区内の他の小学校からの通級も対象。

Q 「コミュニティー・スクール制度」は
何の目的で導入するのか。
A 学校と保護者や地域の皆さんがともに知
恵を出し合い、学校運営に意見を反映させ
ることで、力を合わせて子供たちの成長を支
え、地域とともにある学校づくりを進める仕
組みで、現在、全国各地で地域の実情に合っ
た仕組みづくりが行われているところです。

Q 守谷市には３本の川が流れています
が、水を使った憩いの場所が守谷市に
はないと思っています。これに関する
施策が入ってないと私は理解していま
す。水という部分に関して何かあれば、
教えていただきたいと思います。
A 三つの河川に囲まれていながらも、
言われるとおり、なかなか生かせてい

ないのが現状です。これをどう親しみ
を持てる、実際現実的な場として活用
が図れるかというところは、課題だと
捉えていますし、今後しっかり検討し、
詰めさせていただければと思っていま
す。

高梨隆 議員

渡辺秀一 議員

長谷川信市 議員
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シティープロモーションの推進について

職場風土の改革と人材育成の推進

国際交流の推進について・活気ある地域活動の推進について

Q 市内に住まう外国人のコミュニケー
ション支援に努めます、とは具体的にな
にをするのか。英語圏だけでなく、スペ
イン語、中国語、などが母国語の外国人
は何人いるのか。
A 令和３年１０月現在、１，１６３名の
方がいます。在住外国人の方々にアン
ケート調査を行い、「あなたが不安に感
じていることはどのようなことですか」
というような設問をして、外国人が不安

Q 「定年延長制度の導入を契機に、新しい組織づくりを目指す」とあるがどのよう
な組織を考えているのか。

A 役職定年を迎えた職員の活躍の場を考えています。
職務・職責を明確にし、①一般職員の人事に影響が出ないようにすると共に、②
過去の経験を生かして若手の人財育成の推進を図っていきたいと思います。

Q インナープロモーションという言
葉が使われているが、これは市の職員
のことなのか、市民のことなのか。
A 担当しているのはシティープロ
モーション推進室ですが、担当だけで
はなく市の職員全体で取り組み、更に
は市民の皆さんと共にオール守谷で考
えて行きたいと思います。

に感じる課題を、今後検討を加え支援策
を考えていきます。
Q まちづくり協議会が設立され、交付金
による財政支援もあるが、この地域支援
は現市長の施策だが、永続性に不安な声
がある。市長が変わるとどうなるのか。
A 市長として、私の政策で立候補した。
次も市民の選択で、選ばれた市長の政策
によります。

Q その部分以外は昨年度の施政方針
の中の「シティープロモーションの推
進」と同じ内容と思われるが、なぜか。
A 令和４年度は市制施行 20 周年とい
う重い仕事があり、思うように進まな
かったので、今後はしっかり取り組み
たいと思います。

地場産業の活性化 利便性の高い都市基盤の整備 市民生活の
安全・安心の確保

・農業の支援
・商工業の発展

・コンパクトプラスネットワークの
　まちづくり
・緑地の保全・活用
・水道水の安定供給
・雨水の適正処理

・未改良道路の整備及び
　都市計画道路の整備
・公園、街路樹等の適正な維持管理
・汚水の安定処理
・健全な上下水道事業の経営

・消防体制の強化
・交通安全施設等の整備及び
　交通安全意識の向上
・防犯意識の向上及び地域で行う

防犯活動の推進、まちの防犯機
能の充実

青木公達 議員

山田美枝子 議員

高梨恭子 議員
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こんなことが決まりました

３月定例月議会

２月臨時議会と３月定例月議会に
話し合われた案件をご紹介します
２月臨時議会

議案番号 件名 議決結果
議案第 1 号 令和４年度守谷市一般会計補正予算（第７号） 可決

議案番号 件名 議決結果
議案第 2 号 守谷市職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例 可決

議案第 3 号 守谷市特別職の職員の給与，報酬，議員報酬，旅費及び費用弁償に関する条例の一
部を改正する条例 可決

議案第 4 号 令和４年度守谷市一般会計補正予算（第８号） 可決
議案第 5 号 令和４年度守谷市国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 可決
議案第 6 号 令和４年度守谷市後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号） 可決
議案第 7 号 令和４年度守谷市介護保険特別会計補正予算（第３号） 可決
議案第 8 号 令和４年度守谷市水道事業会計補正予算（第４号） 可決
議案第 9 号 令和４年度守谷市公共下水道事業会計補正予算（第３号） 可決
議案第 10 号 守谷市個人情報保護法施行条例 可決
議案第 11 号 守谷市行政不服審査会設置条例等の一部を改正する条例 可決

議案第 12 号 守谷市議会議員及び守谷市長の選挙における選挙運動の公費負担に関する条例の一
部を改正する条例 可決

議案第 13 号 守谷市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に
基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部を改正する条例 可決

議案第 14 号 守谷市国民健康保険条例の一部を改正する条例 可決
議案第 15 号 守谷市保健福祉審議会条例の一部を改正する条例 可決

議案第 16 号 守谷市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正す
る条例 可決

議案第 17 号 守谷市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条
例の一部を改正する条例 可決

議案第 18 号 守谷市立公民館の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例 可決
議案第 19 号 令和４年度守谷市一般会計補正予算（第９号） 可決
議案第 20 号 令和４年度守谷市国民健康保険特別会計補正予算（第４号） 可決
議案第 21 号 令和４年度守谷市介護保険特別会計補正予算（第４号） 可決
議案第 22 号 令和４年度守谷市水道事業会計補正予算（第５号） 可決
議案第 23 号 令和４年度守谷市公共下水道事業会計補正予算（第４号） 可決
議案第 24 号 令和５年度守谷市一般会計予算 可決
議案第 25 号 令和５年度守谷市国民健康保険特別会計予算 可決
議案第 26 号 令和５年度守谷市後期高齢者医療特別会計予算 可決
議案第 27 号 令和５年度守谷市介護保険特別会計予算 可決
議案第 28 号 令和５年度守谷市水道事業会計予算 可決
議案第 29 号 令和５年度守谷市公共下水道事業会計予算 可決
議案第 30 号 令和５年度守谷市農業集落排水事業会計予算 可決
議案第 31 号 守谷市ダイバーシティ宣言について 可決
議案第 32 号 和解について 可決
議案第 33 号 令和４年度守谷市一般会計補正予算（第１０号） 可決
議案第 34 号 守谷市副市長の選任について 同意

受理番号第 1 号 「守谷市民文化会館」建設に関する請願 趣旨採択

議員提出議案第 1 号 守谷市特別職の職員の給与，報酬，議員報酬，旅費及び費用弁償に関する条例の一
部を改正する条例 可決

議員提出議案第 2 号 守谷市議会の個人情報の保護に関する条例 可決

２月臨時議会

賛否一覧表

３月定例議会
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令和５年度の予算規模
令和 5 年度守谷市予算の総額は、506 億 508 万 8 千円で、前年度と比較し 49 億 3,172
万 3 千円の増額、率にして 10.8％の増です。一般会計予算の 341 億 2，400 万円は、
前年度から 38 億 900 万円の増額、率にして 12.6％の増になります。

常総衛生組合負担金
Q 負担金の２千万円以上もの増額は、守谷市としては負
担が多すぎるのでは。
A 実績量を基にした算定方法から、共通費の議会費と総
務費は均等割額とし、処理費は実績量に応じ算出する方法
に変更となったため。

ピック
アップ
①

遊育施設運営事業
Q 事業の財源である遊育事業参加者負担金の算出根拠は。
A 児童１人当たりの使用量として市内在住者が 100 円、
市外在住者が 200 円と設定し、１日当り 7,200 円を想定
し、事業開始以降の半年分を計上しています。

ピック
アップ
②

小中学校適正配置事業
Q 事業内容は。
A 児童生徒数の偏在状況により、過大規模校と小規模校
が発生しているため、令和５年度に通学区域審議会を設立
し学区の見直しを行い、市内小中学校を適正規模で推移さ
せるための方針を策定します。

ピック
アップ
③

３月
定例 決算予算特別委員会
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令和５年度一般会計予算に対する賛成討論・反対討論

反対

賛成

反対

賛成

　
予
算
に
反
対
す
る
内
容
は
次
の
５
点
で
す
。

　
①
ヤ
ク
ル
ト
ス
ワ
ロ
ー
ズ
２
軍
施
設
進
出
関
連
予
算
：
公
園
の
都
市
計
画

決
定
等
に
つ
い
て
は
具
体
的
な
説
明
が
な
く
、
総
工
費
予
測
も
全
く
示
さ
れ

な
い
ま
ま
議
会
と
し
て
認
め
る
わ
け
に
い
き
ま
せ
ん
。

　
②
ブ
ラ
ン
チ
守
谷
の
事
業
費
：
利
用
者
が
伸
び
悩
ん
で
い
る
と
の
声
が
あ

り
、行
政
と
し
て
、サ
ポ
ー
ト
体
制
を
強
化
す
る
こ
と
を
考
え
る
べ
き
で
す
。

　
③
市
長
公
室
デ
ジ
タ
ル
戦
略
課
の
予
算
： M

orinfo

を
基
軸
と
し
た
市

民
サ
ー
ビ
ス
向
上
の
た
め
と
あ
り
ま
す
が
、
高
齢
者
に
ス
マ
ホ
所
有
の
補
助

金
を
出
し
、
サ
ポ
ー
ト
体
制
も
作
る
な
ど
、
前
段
階
の
予
算
措
置
を
考
え
る

べ
き
で
す
。

　
④
個
人
番
号
カ
ー
ド
事
務
：
マ
イ
ナ
ン
バ
ー
カ
ー
ド
が
ど
の
よ
う
な
形
で

市
民
の
生
活
に
影
響
し
て
く
る
の
か
、
丁
寧
な
説
明
が
市
民
に
な
さ
れ
る
べ

き
で
す
。

　
⑤
プ
レ
ミ
ア
ム
付
デ
ジ
タ
ル
商
品
券
事
業
：
令
和
４
年
度
時
に
申
請
が
間

に
合
わ
な
か
っ
た
市
民
を
対
象
と
し
た
追
加
事
業
で
す
が
、
全
市
民
へ
の
公

平
な
税
金
の
分
配
に
な
る
か
と
い
う
市
民
の
声
は
あ
り
ま
す
。
ス
マ
ホ
を
持

た
な
い
、M

orinfo
に
ア
ク
セ
ス
し
て
な
い
市
民
へ
の
窓
口
設
置
も
併
せ

て
考
慮
す
べ
き
で
す
。

　
以
上
の
と
お
り
、
住
民
の
福
祉
に
使
わ
れ
る
べ
き
税
金
の
使
途
が
説
明
不

足
の
ま
ま
、
執
行
さ
れ
る
今
回
の
予
算
で
は
な
い
か
と
懸
念
が
あ
り
ま
す
。

　
各
重
点
政
策
に
お
け
る
主
な
も
の
と
し
て
、
次
の
と
お
り
予
算
を
計
上
し

て
い
ま
す
。

　
子
育
て
支
援
：「
遊
育
施
設
運
営
事
業
」
で
子
ど
も
が
安
心
し
て
遊
べ
る

場
所
・
子
育
て
世
代
の
育
児
不
安
の
解
消
と
交
流
が
で
き
る
場
所
整
備
。

　
学
校
教
育：「
御
所
ケ
丘
小
学
校
屋
内
運
動
場
改
修
事
業
」の
工
事
に
着
工
、

「
御
所
ケ
丘
中
学
校
校
舎
改
修
事
業
」
の
２
か
年
工
事
に
着
手
。

　
防
災
対
策
：「
避
難
施
設
整
備
運
営
事
業
」
で
今
年
度
は
、
小
・
中
学
校

３
校
の
屋
内
運
動
場
の
空
調
・
非
常
用
電
源
の
設
置
工
事
等
。

　
デ
ジ
タ
ル
ト
ラ
ン
ス
フ
ォ
ー
メ
ー
シ
ョ
ン
：
市
民
の
皆
様
の
利
便
性
向
上

や
行
政
化
・
効
率
化
を
図
る
た
め
の
取
組
強
化
。

　
都
市
基
盤
の
整
備
：「（
仮
称
）
守
谷
Ｓ
Ａ
ス
マ
ー
ト
Ｉ
Ｃ
整
備
事
業
」
の

道
路
設
計
・
交
差
点
設
計
、「
総
合
運
動
公
園
新
設
事
業
」
の
ヤ
ク
ル
ト
２

軍
施
設
を
含
ん
だ
公
園
整
備
の
都
市
計
画
決
定
、
基
本
・
実
施
設
計
、
用
地

測
量
。

　
財
政
運
営
：「
ふ
る
さ
と
づ
く
り
寄
附
金
事
業
」
で
、
６
０
億
円
の
寄
附

の
見
込
み
。

　
令
和
５
年
度
一
般
会
計
予
算
は
、
将
来
の
守
谷
市
の
あ
る
べ
き
姿
を
見
据

え
、
守
谷
市
の
ま
ち
づ
く
り
を
総
合
的
・
戦
略
的
に
進
め
る
た
め
の
配
分
が

な
さ
れ
た
評
価
す
べ
き
予
算
と
な
っ
て
い
ま
す
。

　
決
算
予
算
特
別
委
員
会
に
お
い
て
総
合
公
園
の
事
業
費
に
つ
い
て
質
問
が

出
た
際
に
、「
ヤ
ク
ル
ト
と
の
基
本
協
定
締
結
前
と
の
こ
と
で
事
業
費
の
金

額
の
説
明
は
控
え
た
い
」
と
の
回
答
が
あ
り
、
青
木
委
員
か
ら
概
算
の
事
業

費
の
説
明
が
な
い
ま
ま
で
は
こ
の
予
算
案
に
は
賛
成
で
き
な
い
と
し
て
、
総

合
公
園
実
施
設
計
費
を
除
く
組
替
え
動
議
が
出
さ
れ
ま
し
た
が
、
賛
成
少
数

で
否
決
さ
れ
、
予
算
案
は
賛
成
多
数
で
委
員
会
を
通
過
し
て
い
ま
す
。
そ
の

後
の
一
般
質
問
に
て
、「
ヤ
ク
ル
ト
側
と
協
議
を
進
め
る
と
決
め
た
際
の
概

算
の
見
積
り
は
ど
の
程
度
だ
っ
た
か
」
と
い
う
質
問
に
対
し
て
は
、「
概
算

見
積
り
も
し
て
い
な
い
」
と
の
回
答
で
し
た
。

　
現
状
で
は
事
業
費
の
概
算
見
積
り
さ
え
説
明
の
な
い
ま
ま
、
ヤ
ク
ル
ト
球

団
と
民
法
上
の
契
約
に
類
す
る
基
本
協
定
が
締
結
さ
れ
る
予
定
に
な
っ
て
い

ま
す
。

　
我
々
守
谷
市
議
会
は
二
元
代
表
制
の
一
翼
と
し
て
執
行
部
の
市
政
運
営
を

厳
し
く
チ
ェ
ッ
ク
す
る
役
割
が
求
め
ら
れ
て
い
ま
す
。

　
守
谷
市
議
会
と
し
て
は
予
算
案
を
否
決
し
、
改
め
て
守
谷
市
執
行
部
に
説

明
を
求
め
る
こ
と
こ
そ
、
市
民
の
信
託
に
答
え
る
た
め
の
議
員
と
し
て
の
正

し
い
判
断
だ
と
考
え
ま
す
。

　
令
和
５
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
予
算
は
、
２
年
ぶ
り
の
増
額
予
算
で
あ
り

過
去
最
大
の
予
算
規
模
と
な
っ
て
い
ま
す
が
、
施
政
方
針
を
踏
ま
え
た
優
先

度
の
高
い
事
業
の
選
択
が
行
わ
れ
、
限
ら
れ
た
財
源
を
重
点
政
策
に
配
分
、

反
映
し
て
い
る
も
の
と
考
え
ま
す
。

　
①
わ
く
わ
く
子
育
て
王
国
も
り
や
：
保
健
セ
ン
タ
ー
に
子
ど
も
が
の
び
の

び
と
遊
び
な
が
ら
育
つ
場
所
づ
く
り(

遊
育
施
設
運
営
事
業)

　
②
い
き
い
き
シ
ニ
ア
王
国
も
り
や
：
郷
州
公
民
館
の
施
設
・
設
備
の
大
規

模
改
修
を
行
い
、
長
寿
命
化
及
び
市
民
の
学
習
環
境
を
向
上(

郷
州
公
民
館

改
修
事
業)

　
③
市
民
王
国
も
り
や
：
避
難
所
と
な
る
公
立
小
・
中
学
校
の
屋
内
体
育
館

施
設
へ
の
空
調
設
備
の
設
置
工
事(

体
育
館
空
調
設
備
工
事)

　
④
ス
マ
ー
ト
デ
ジ
タ
ル
王
国
も
り
や
：
マ
イ
ナ
ン
バ
ー
カ
ー
ド
を
利
用
し

た
、戸
籍
証
明
書
の
コ
ン
ビ
ニ
交
付
の
導
入(

戸
籍
証
明
書
コ
ン
ビ
ニ
交
付)

　
⑤
王
国
も
り
や
の
未
来
創
り
：「
総
合
公
園
新
設
事
業
」
や
（
仮
称
）
守

谷
Ｓ
Ａ
ス
マ
ー
ト
Ｉ
Ｃ
整
備
事
業
（
市
道
整
備
改
良
事
業
）
等
に
よ
る
、
快

適
な
道
路
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
の
実
現
及
び
土
地
利
用
の
推
進

　
重
点
政
策
に
掲
げ
ら
れ
て
い
る
「
フ
ォ
ー
プ
ラ
ス
ワ
ン
（
４
＋
１
）
の
も

り
や
ビ
ジ
ョ
ン
」
の
実
現
に
向
け
た
市
民
目
線
の
予
算
と
な
っ
て
い
ま
す
。

市民のための予算になっているか

山田
美枝子

砂川誠

海老原
博幸

田中啓一

議員

議員

議員

議員
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「守谷市民文化会館」建設に
関する請願

議案第 18 号 守谷市立公民館の設置及び
管理に関する条例の一部を改正する条例

請願提出者に参考人として出席頂き、請願の趣旨について「市内の適切な
場所に、守谷市民文化会館建設を求めるもの」との意見が述べられました。

守谷市中央公民館の更なる利便性向上を図るため、ホール使用料の返還に
伴う取消し申請期限の変更及び貸出可能な部屋の新設、並びに部屋の統合
に伴う使用料の改定を行うもの。

Q 非常時のキャンセル料はどうなるのか。
A 新型コロナウイルス感染症感染拡大時相当等の非常時には、この規定に
よらず柔軟な対応をしていく。

使いやすい公民館を目指して

請願について審査しました

Q 市内の適切な場所とはどのような場所か。
A 電車でも車でも来るのが便利な場所。

Q 「行政とともに」という文言は誰を指すのか。
A 市民や建設に携わった全ての人。

ピック
アップ
①

ピック
アップ
②

３月
定例 総務教育常任委員会
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議案第 19 号 令和４年度守谷市
一般会計補正予算（第９号）

Q 2,973,000 円の減額は予定数に達しなかったためとのことであるが、
実際には危険なブロック塀等は存在しているようである。周知については
どのようになっているのか。
A 市ホームページや広報もりやに掲載し周知したが、今後は周知回数を増
加するほか新たな周知方法を検討する。

Q 17,664,000 円の減額は入札の不調のことだが、入札不調の理由は。
A 工事箇所が狭あいであり施工が難しいとのことで工事費用が合わず入札
不調になった。今後は工法を見直し、仮設工事を先行発注した後に本工事
を発注する予定である。

Q 隣接する消防団第８分団及び第９分団は分団員が少ないため統合を検
討すべきでは。
A 本部員会議で協議する。

Q 今まで単年度契約だった業務委託が長期契約になるメリットは。
A 受託者の安定経営化に伴う設備投資や、行政と受託者双方の契約等の事
務効率化ある。

「ブロック塀等の安全確保事業」の補助金額補正について

「雨水管渠整備事業負担金」南守谷 9 号雨水幹線の
増額について

「消防施設整備事業」に関して消防団の統合について

「塵芥収集業務委託」の３か年契約締結について

ピック
アップ

３月
定例 都市経済常任委員会
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議案第 14 号 守谷市国民健康
保険条例の一部を改正する条例

議案第 16 号 守谷市家庭的保育事業等の
設備及び運営に関する基準を定める条例
の一部を改正する条例

健康保険法施行令の一部改正に伴う出産育児一時金の支給額の変更に伴い
守谷市の国民健康保険条例の一部を改正しました。

送迎バスでの園児置き去り事故等の防止のため、児童福祉法等の一部を改
正する法律が施行されたことにより「守谷市家庭的保育事業等の設備及び
運営に関する基準を定める条例」を改正しました。
これにより、家庭的保育事業者は「安全計画」を策定し職員に対して「安
全計画」について周知するとともに研修や訓練を実施することが規定され
ました。
そして送迎を目的とした自動車を日常的に運行するときは、当該自動車に
ブザーその他の車内の利用乳幼児の見落としを防止する装置を備え、これ
を用いて所在の確認を行うようになります。

児童がより一層安心・安全に暮らせるように

出産育児一時金の支給額があがりました

これにより、出産育児一時金の支給額は現状の 40 万 8,000 円から 48 万
8,000 円へと増額となります。

ピック
アップ
①

ピック
アップ
②

３月
定例 保健福祉常任委員会



一般一般
質問質問 ３月 15 日～３月 17 日の期間で、市政に関する一

般質問が行われました。今回は 12 人の議員が通告
順に一般質問を行いました。

2023 年３月
定例月議会

一般質問を行った議員
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１
日
目

２
日
目

３
日
目

会
議
録
・
映
像

一般質問に関する詳細な情報は、守谷市議会
ホームページに掲載されています。

守谷市議会ホームページ
https://moriya.gijiroku.com/index.asp

家庭用リチウムイオン蓄電池設置費補助とは。
太陽光発電設備を効率的に利用し、省エネや災
害時の非常用電源としての活用を目的として、
１設備に上限５万円の補助金交付している。
市内在宅の医療的ケア児の実態は。停電等の外
部電源喪失で、医療機器が使用できなくなり命
の危険にも及ぶ重大な問題が想定されるが、対
象者への停電時の電源確保の為の発電機や蓄電
池購入費助成はあるのか。
実態を調査中。対象者への停電時の電源確保は
必須であり、課題と支援策を早急に検討したい。
公用車に電気自動車を導入したが、非常用電源
としての活用や災害時に自動車メーカーとの災

害協定で電源確保を考えてはどうか。
活用については、有事の際、被災箇所の確認や
輸送等が優先されるため、現実的には難しい。
今後、先進地の協定の条件内容を調査研究した
い。

砂川　誠　議員

停電時の非常用電
源で命と暮らしを
守る

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

１ 非常用電源確保について

今回の通告事項

砂川誠　議員 高梨恭子　議員

海老原博幸　議員 堤茂信　議員

渡辺秀一　議員

山本広行　議員 首藤太亮　議員

青木公達　議員 小菅勝彦　議員

高梨隆　議員

山田美枝子　議員 長谷川信市　議員
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市内で障がい者手帳をお持ちの方の人数は。
身体・療育・精神の手帳の所持者は合計で
2,610 名。
手帳の代わりとなるミライロ ID導入の検討は。
アプリの有効性、安全性、効果を検証した上で、
導入を検討していきたい。
デジタルポイントの購入者数は。
２万 3,888 人。わくわくポイントの付与数と
合算すると３万 378 人。
マイナンバーカード、Morinfo の登録者の増
加数は。
令和５年１月末で、マイナンバーカードが５万
6,449 件、Morinfo が４万 7,022 件。

義務教育は無償ではあるが、中学入学時に必要
な物品とそれにかかる金額は。
夏冬用の制服、体操服、通学用かばん、上履
き、自転車通学生徒は自転車とヘルメット。平
均額は制服一式約６万 4,000 円、体操服一式
約１万 6,000 円、上履きは約 4,000 円、合計
約８万 4,000 円になる。
被保護世帯、準要保護世帯には入学準備金の支
給あるが、中学入学全世帯に入学時費用を支給
するといくら必要か。
令和４年度の入学生徒数 632 人をもとに、市
販品の通学用かばんや運動靴も対象として計算
した場合、１人当たり約９万 9,000 円となり、

使用の有無を含む市民の皆様からの声は。
「１円単位まで使えたことは良かった」、「申請
方法がわかりづらい」、「スマホを持っていない
人はどうするのか」などだった。
マイナンバーカードを作っているが、スマホを
持っておらずMorin が受け取れなかった方へ
の今後の対応は。
守谷市独自のデジタルポイントの基盤は整った
が、セーフティーネットや、スマホを所持して
いない方への対応等の課題があるため、新たな
知恵を絞って対応していきたい。

総額は 6,256 万 8,000 円となる。
守谷市として、全額支給する考えはないか。
今のところ予定はない。
守谷市のふるさと納税の近年の金額と使い道
は。
令和４年度は、現在 53 億円を超えたところ。
主な使い道は、保健センター改修事業、学校施
設改修等事業、デジタル地域通貨導入による
Morinfo の運用、その他市長が特に必要と認
める事業として、DX 推進、総合公園整備等。

山本　広行　議員

山田　美枝子　議員

市民一人一人の声を
とにかく大切に！

ふるさと納税の実態
と使い道は
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１

３

２
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ミライロＩＤについて

中学入学に必要な費用について

プレミアム付デジタル商品券事業の今後

プレミアム付デジタルポイント
について

ふるさと納税の近年の推移

今回の通告事項

今回の通告事項
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ヤクルト球団と取り交わす協定の概要は。
配置計画及び整備手法と併せて調整している状
況で、概要については、詳細をまだ述べること
はできない。
基本協定は、どのような法的拘束力があるのか。
総合公園を整備するということで、その中にヤ
クルト２軍の球団施設を一部設置するというこ
とになる。それについての約束事となるため、
民法での契約と同じ効力になると考えている。
交渉開始当時、守谷市がこの事業で大体いくら
ぐらいかかると考えていたのか。
概算の工事費は、まだ算定していない。今後、
実施設計等含めて算定していくことになる。

イノシシの現在の状況はどうなっているのか。
利根川・鬼怒川の河川敷周辺、守谷野鳥のみち
周辺を生息地と推測している。守谷市内で令和
５年２月末現在で 103 頭が捕獲され、年々増
加している。生息数はかなりの数と推測される。
取手市HPには『イノシシ目撃情報』という一
覧表も掲載されているが、守谷市はどうか。
取手市 HP を参考にして、守谷市でもイノシシ
目撃情報等をさらに発信していきたい。
次期地域公共交通計画の取組の中の、デマンド乗
合交通の車両の大型化とは、どのような取組か。
ワンボックスタイプの導入を考えている。ジャン
ボタクシーの活用や車両の購入の補助金など、地

野球場、室内練習場も守谷市で建てるというこ
とはヤクルト側から出た話なのか。
協議の中で守谷市がそういうことも言っている
と思う。
守谷市から出した話として理解して良いか。
どっちが出したということではなくお互いにど
ういう方法がいいか出し合った中での話で、そ
の部分だけを切り取って論じる話ではない。
松丸市長の答弁が本意であればそこが大きく市
民と乖離している部分と思っている。

域公共交通活性化協議会で検討していきたい。
この取組の中で、高齢者運転免許自主返納支援
事業で、返納者にデマンド乗合交通のチケット
35 枚（１枚 300 円＝ 10,500 円）を支援し
ている。これを原資として、一定の年齢以上の
高齢者が特定の公共交通機関で乗り放題にでき
ないか。
次期計画では、返納者へのチケットを、デマン
ド乗合交通だけでなくモコバスにも拡大したい
と思っている。また、70歳以上の方が「シルバー
おでかけパス」を購入すると 4,800 円で３か
月間（19,200 円／年間）守谷市内の路線バス・
モコバスが乗り放題となる事業を行っている。

海老原　博幸　議員

青木　公達　議員

ヤクルト２軍施
設の守谷進出に
ついて問う

イノシシ対策／
地域公共交通計画
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ヤクルト２軍施設の守谷進出について

イノシシの現況と住民への周知

ヤクルト専従職員の採用について

地域公共交通計画の目標達成に
向けた取組

今回の通告事項

今回の通告事項

意見
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全国的にどんぐりの木が枯れているという「ナ
ラ枯れ」は、市内ではいつどこで確認されたか。
令和２年秋に、土塔森林公園とコジュケイ公園
で確認された。
現在、やまゆり公園では 100 本以上が枯れて
おり、土塔森林公園ではナラ枯れによる木々の
伐採作業が行われている。伐採および燻

くんじょうしょり
蒸処理

にどのくらいの費用がかかるのか。
直径 60㎝位の木で１本 49 万５千円程かかる。
費用はかかるが、市民の安全のために倒木など
がないよう速やかに対応してほしい。
また、ナラ枯れの周辺には猛毒のカエンタケが
生えやすいと聞いているが、その対応は。

スマホを持っていない高齢者の方へスマホ購入
補助金の考えは。
まずは相談窓口や講習会等を行うなど、段階的
に対応を進めていきたい。
新型コロナウイルス感染症の感染症法の位置づ
けが５類になることにより、今後の学校生活は
どのように変わるのか。
学校での感染対策が緩和されることになる。今
後はインフルエンザと同等の対応になるため、
集団感染者がおおよそ 20％以上の際は学級閉
鎖となる。また、校外学習や修学旅行などの活
動を活性化させる、体験を充実させたりするな
ど見通しを持っている。コロナ禍で作り出され

市内では、まだカエンタケは確認されていない。
確認した際は、切り株周辺に現地看板等で注意
喚起を図っていきたい。
このような現状を市民に周知するとともに注意
喚起をお願いする。
市のホームページ等で周知していきたい。

た教育効果の高い活動については継続する。例
えば、オンライン授業は登校できないお子さん
の学びの保障として極めて有効であるというこ
とが分かったため、授業の配信は今後も継続し
ていく。

高梨　恭子　議員

首藤　太亮　議員

ナラ枯れの現状と対策、
周知について

守谷市の現状と
今後の問題

１

１

２

２

郷州公民館改修工事について

情報弱者とデジタルデバイトの対応は

一時多量ごみの対応について

ウィズコロナ対応について

今回の通告事項

今回の通告事項

３ ナラ枯れについて
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守谷市が特定している有害鳥獣とは。
守谷市鳥獣被害防止計画において捕獲の対象と
している有害鳥獣は、イノシシ、カラス、アラ
イグマ、タヌキ、ハクビシン等である。
守谷市内の有害鳥獣による被害状況は。
河川周辺の農地を中心に、イノシシなどによる
農作物の食害が春から秋にかけて発生してい
る。
近年、イノシシの目撃情報が多いが、捕獲はど
のようにしているのか。
市内の猟友会を中心とした鳥獣被害対策実施隊
を編成して、捕獲体制を整備している。（猟友
会から推薦を受けた 10 名）

ポイ捨て等防止に関する条例では、強化区域内
においてポイ捨て・路上等喫煙を行った者に対
して２万円以下の過料に処することができる
が、その実績はいかがか。
平成 20 年度から平成 22 年度にかけて、107
件の過料 2,000 円を徴収した実績がある。平
成 23 年度以降は、その場での注意に留まり過
料徴収に至った実績はない。
強化区域に限らず、たばこの吸い殻を見ない日
はない。条例施行から 15年、より実効性の高
い条例に見直す時期に来ているのではないか。
マナー向上が必要であり、ポイ捨て条例に基づ
くルールを周知するための効果的な方法を検討

年間 100 頭以上のイノシシを捕獲していると
聞いているが、守谷市だけの問題ではなく、近
隣広域で課題解決に取り組むべきであると考え
るが。
猟友会の皆様にお世話になりながら、早急に近
隣自治体と解決方法を検討していく。

し、啓発に努めたい。
喫煙及びポイ捨てに対して、市としてしっかり
とした強い姿勢を示すべきと思うが、市長の考
えはいかがか。
住民意識の啓発をどんなふうにしていくか、ま
た色々な形でナッジ理論的な部分がこれからの
行政の中では非常に重要な一つの手法であろう
と思っており、条例できっちり決める以前に、
まだやるべきところが残っていると考えてい
る。
この一般質問を契機に、ポイ捨てのないきれい
なまちづくりがどうあるべきかということにつ
いて、守谷市として検討していただきたい。

長谷川　信市　議員

堤　茂信　議員

有害鳥獣

ポイ捨てのない住み
良いまちづくりを！

１

１

有害鳥獣について

ポイ捨て等防止に関する条例について

今回の通告事項

今回の通告事項

要望
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茨城県地域防災計画が改定され、居住スペース
が３㎡に変更された。守谷市に避難する予定者
数は 5,199 人とされるが、全員収容できるか。
守谷市内の避難所 15 か所の１人当たりのス
ペースを１人当たり２㎡で計算すると、受入れ
可能数は 6,606 人となり収容できるが、国が
示した１人当たり３㎡で計算すると約 4,400
人となり、全員を収容することができない。
守谷市の基本計画に「優れた音楽や伝統芸能等
を鑑賞する機会を提供するとともに、ホール等
の民間活力の導入を検討し、芸術・文化活動の
活性化に努めます。歴史や文化財を知る機会を
提供し、貴重な文化資産の保護・活用に努めま

市内の運動施設の利用状況について伺う。
学校体育施設や学びの里の体育館は、稼働率が
80％を超え飽和状態にある。また、テニスコー
トの稼働率が約 60％、野球場や自由広場につ
いても、休日は空きがない状況である。
常総運動公園の利用状況を伺う。
常総運動公園は体育館の利用が多く市民からも
施設の充実を求める声がある。またスポーツに
関する市民アンケートでも身近な場所にスポー
ツ施設があればという答えが多い状況。
体育施設のニーズが高いことが分かった。現在、
計画中の稲戸井調節池の運動公園は調節池のた
め工作物は建てられない。これまでに常総運動

す。」とある。それについて市長の考えを聞か
せていただきたい。
特に音楽に触れる機会というのは、人間にとっ
て非常に大切な癒しの場である。大規模な音楽
ホールが欲しいと思うのは誰も多分同じ気持ち
だろうと思う。現実的に守谷で大きなホールを
造った時に、どれだけ稼働率があり、維持管理
がどれだけになるかは、詳細に検証をする必要
がある。TX の開業によって、我々が都心に出
ていく環境も整った。必要かどうかは、広域的
観点からも考えたい。

公園の市有化は検討したのか伺う。
常総運動公園の市有化の検討を行った経緯はあ
る。結論として常総運動公園単体の市有化は難
しいと考えている。今後は、ヤクルト球団の２
軍施設に伴う総合公園で新たな体育館施設とか
多目的な広場等の設置を検討したいと思う。
現在、総合公園の整備費用はまだ算出されてい
ない。今後、コスト的に常総運動公園の市有化、
もしくは、運動公園内一部民間に貸し出しや土
地の賃借なども視野にいれ、体育館施設の建設
を検討していただきたい。

小菅　勝彦　議員

渡辺　秀一　議員

守谷市の芸術文化
の発展

常総運動公園の
市有化について

１

１

２

２

東海村広域避難訓練について

高齢者の防犯対策について

芸術文化振興について

人事評価制度について

今回の通告事項

今回の通告事項

意見
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市街化調整区域の東板戸井地区、立沢地区の
10年間の開発許可件数と人口増加数は。
東板戸井地区は 10 年間で 88 件、立沢地区は
85 件。人口増は東板戸井地区が 130 人、立
沢地区が 162 人である。
市街化調整区域内に新しく住居を建てた市民か
ら市道整備の要望が多いが優先順位はあるのか。
４メートル未満の狭あい道路を拡幅するために
は道路に面する土地所有者の協力が必要不可欠
である。要望の受付順を基本として、拡幅に伴
う地権者の理解が得られていること、また市内
全域のバランスを考慮して実施している。
総合公園新設計画の住民説明会には220 名の参

加があり、関心が高い。ヤクルトスワローズの２軍
球場誘致は守谷市にどういうメリットがあるのか。
野球などのスポーツに取り組む機会の創出と、
市民のスポーツの推進、スポーツ文化の振興に
大きな効果があると考える。経済波及効果につ
いては業務を委託し調査中である。
スポーツに興味がない方も楽しむことができる
遊園地があるようなボールパーク施設として整
備するのか。
総合公園は、屋内運動施設、多目的広場、イン
クルーシブ遊具広場を整備し、併せてヤクルト
２軍球団施設を併設する。遊園地等の施設を設
ける予定はない。

高梨　隆　議員

ヤクルト２軍球場
誘致のメリットは

１

３

２

市街化調整区域の土地利用の現状

ヤクルトスワローズ二軍施設誘致について

市街化調整区域内の市道整備について

今回の通告事項

用語解説

株式会社ミライロが提供するスマートフォン用アプリ
で、お持ちの障がい者手帳（身体障がい者手帳、療育手帳、
精神障がい者保健福祉手帳）をアプリ内に登録すること
で、手帳情報がスマートフォン画面に表示できるように
なるもの。

都市計画法の定義としては、「市街化を抑制すべき区域」
とされる。この区域では、開発行為は原則として行われ
ず、都市施設の整備も原則として行われない。

燃える炎（火炎）のような形をしている猛烈な毒を持つ
毒キノコ。

カシノナガキクイムシという体長 5 ㎜ほどの小さな甲虫
が伝播するカビの 1 種により、夏にナラ、シイ、カシ類
が集団枯死する病気。正式名称は「ブナ科樹木萎凋病」。

ミライロ ID

市街化調整区域

カエンタケ

ナラ枯れ
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日 月 火 水 木 金 土

休会

休会

休会 総務教育常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

都市経済常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

保健福祉常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

開会
上程・質疑
10:00 ～

議事整理日

議事整理日

議事整理日

一般質問
10:00 ～

閉会
討論・採決
10:00 ～

休会

令和５年６月定例月議会　会期日程（予定） ※日程は変更になる場合があります。詳しくは、
守谷市議会事務局までお問い合わせください。

本会議と委員会は、受付票
に住所・氏名を記入してい
ただくだけで、どなたでも
傍聴することができます。

市役所議会棟 3 階の傍聴席
入口前に受付票がありますの
で、各自記入して入場してく
ださい。出入りは自由です。
定員は 53 名で先着順です。

※請願・陳情の提出締切は５/24 です。６月定例月議会での審議を希望する場合は、締切日までに議会事務局へ提出し
てください。内容に不備がある場合には、修正等をお願いする場合があるので、日程に余裕をもって提出してください。

開会時間の 10 分前までに、
市役所議会棟 2 階の議会事
務局で受付をしてください。
定員は 5 名で先着順です。

傍聴するには？ 本会議傍聴 委員会傍聴 議会を
知る

■ 立沢公園の桜

■ アサヒビール敷地内の桜

■ 

常
総
運
動
公
園
入
口
の
桜

■ 

栄
町
公
園
の
夜
桜


